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Депутатский запрос 
 

Уважаемый Алихан Асханович! 
 
В настоящее время в сфере закупа медицинской техники накопился ряд 

проблем: 
• отсутствие планирования оснащенности, как следствие,  текущий 

закуп не отражает реальную потребность; 
• отсутствие автоматизации по планированию и закупу; 
• некорректность данных в информационной системе управления 

медицинской техникой; 
• приостановлена работающая централизованная система лизинга;  
• отсутствие справочника медицинской техники; 
• простои (около двух тысяч единиц по данным МЗ простаивает и не 

используется); 
• отсутствие специалистов и низкое качество сервисного 

обслуживания; 
• отсутствие в тарифе медицинских услуг инвестиционного и 

амортизационного компонента. 
В итоге мы сталкиваемся с устареванием медицинской техники, 

отсутствием мотивации для внедрения новых технологий, недоступностью 
современных методов диагностики и лечения для наших граждан. 

И это при том, что из бюджета значительная доля направляется на закуп 
медицинской техники.  



Так, республиканский бюджет на здравоохранение за последние четыре 
года увеличился в 3 раза и составил более 2 трлн. тенге в текущем году. 

По предварительным оценкам здравоохранение дополнительно 
совокупно из различных бюджетных программ (бюджеты местных исполнительных 
органов,  ГЧП и др.) финансируется на большую сумму, которая может достигать 
уровня республиканского бюджета. 

Это - огромные средства, централизованный учет по которым, к 
сожалению, отсутствует! 

Таким образом несмотря на положительную динамику увеличения 
расходов на ГОБМП и ОСМС, отсутствует единая и прозрачная система учета 
финансирования всего сектора здравоохранения – нет детализации бюджетных 
программ, открытости процессов планирования, исполнения и унифицированной 
отчетности бюджета для всех основных участников. 

Финансирование бессистемно, не отражает стратегическую потребность 
и, более того, территориально неравномерно. 

И именно по указанным выше причинам 8 февраля т.г. на расширенном 
заседании Правительства Главой государства дано поручение обеспечить 
переход на централизованный закуп мед.техники.  

Однако, что мы имеем на сегодняшний день.  
Министерство здравоохранения лишь проинформировало о разработке 

нормативной базы по реализации поручения, приостановив весь закуп по 
республике на неопределенное время. 

На основании вышеизложенного, прошу предоставить: 
1. развернутое обоснованное предложение по реализации поручения 

Главы государства по централизации закупа; 
2. консолидированный отчет по всем расходам здравоохранения 

для принятия в последующем управленческих решений по его эффективному 
использованию; 

3. информацию о том каким образом и в какие сроки будет 
осуществлена автоматизация процессов планирования, закупа и 
мониторинга использования медицинской техники; 

4. конкретные подходы и предложения по совершенствованию 
тарифообразования, в том числе с привлечением существующих бюджетных 
ресурсов местных исполнительных органов.  

 
 

С уважением, депутат  
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